

ユナイテッドリニューアブルエナジー 操業5年

林業への影響

経営安定、再造林に貢献

UREは、未利用材を破碎したチップを全県から集め、燃料に活用しています。チップ供給元の一つが、仙北市田沢湖の堀川林業です。15年に木質バイオマス燃料用のチップ製造工場を新設。自社の未利用材のみならず、地域の森林組合や木材会社からも木材を受け入れ、地域を挙げて未利用材の活用を進めています。

チップを製造する田沢湖工場は16年に本格稼働しました。1日最大約150㌧の生産能力を備えています。山林から切り出された丸太は約1年間乾燥させ、水分含有量を約50%まで減らし

てから加工します。代表取締役社長の堀川義貴さんは「未利用材の活用は長年、林業界の課題となっていました。燃料用チップ工場は、この課題を解決する待望の事業でした」と振り返ります。

以前は建材などに加工できな

い木を処分しきれず、丸太のま

ま林地に残しておくことがあります。未利用材をチ

ップとして活用できるようにな

ったことで、林地内で建材用の木と未利用材を選別する作業を

行う必要がなくなりました。山

中の作業が大きく変わり、効率的に丸太を運び出せるよう

にあります。

なたため生産性が向上しまし

た」と堀川さん。「切り株や丸

太が取り除かれ整備された林地

は、苗木を植える作業も行いや

すく、再造林したきれいな山林

を山主の皆さんにお返しできます。作業員がつまづきにくくな

ります。建材用の価格は常に不安

たまま止まってしまった昨春も、周辺

コロナ禍により建材用の販売が

止まってしまった昨春も、周辺

コロナ禍により建材用の販売が